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ACTUALITÉSD É G U S T A T I O N S

On sait de cette large et grande appellation qu’elle offre une diversité abys-
sale de terroirs, de profils et de faiseurs. On ne peut passer sous silence 
la nature cinétique et les paysages spectaculaires de la première AOP du 
Languedoc. Vous parcourez ces 9 000 hectares de Narbonne à Quéribus 
entre monts, plaines, plateaux, et souvent jusqu’à des arpents nichés dans 
d’incroyables espaces isolés. Il faut reconnaître que ces pics karstiques, 
les plateaux argilo-calcaires et les plaines de calcaires coralliens racontent 
toute la diversité des profils organoleptiques et battent en brèche l’idée reçue 
d’une terre de vins lourdauds, patauds ou monochromes. 

La dégustation à l’aveugle, sise dans l’ODG des Corbières, démontra la 
diversité des profils des vins rencontrés et révéla l’existence de magni-
fiques blancs sur lesquels nous nous attarderons ici. Si ces derniers repré-
sentent à peine 5 % des volumes produits sur une production avoisinant les 
280 000 hectolitres, on s’émerveilla de la variété et de la qualité globale de 
nectars amples, complexes et surtout frais. On retiendra le retour en grâce 
du grenache blanc, parfaitement adapté aux pentes les plus caillouteuses 
et abruptes de l’AOC. 

Mas Osmose, l’Elixir 2022, signe un vin de facture assez gourmande 
avec ses notes au nez de pralin, d’amande et de guimauve. La bouche 
dense et très équilibrée offre de jolis amers de relance. Une complexité 
sans lourdeur aucune.

Château Caraguilhes, La Font Blanche 2023, en biodynamie, issu de 
grenache blanc, de roussanne et de vermentino offre des arômes très 
expressif de coing, d’agrume frais et d’abricot sec. La bouche est droite et 
séveuse autour de notes d’essence de fleurs. Ici encore la richesse va de 
pair avec l’élégance et la fraîcheur. Une immense réussite.

Château de Luc, Les Jumelles 2023, constitué à 70 % de grenache blanc, 
s’impose au nez autour de notes résineuses, voire oléagineuses d’une 
jolie complexité. La bouche pleine de grâce reste enrobante et charnue 
jusqu’au bout.

Château Caraguilhes, Solus 2023, élevé en demi-muids et amphores, est 
marqué par des fruits mûrs et des agrumes pleins de peps. Si la bouche 
est encore un peu marquée par les élevages, on devine un vin en train de 
se faire autour d’une matière cintrée et une finale d’une grande netteté. 
De la belle ouvrage.

Château Montfin, Sur Pilotis 2023, constitué d’un tiers de grenache blanc, 
d’un tiers de roussanne et d’un tiers de vermentino, séduit rapidement avec 
des notes d’amandes et de fruits estivaux parfaitement mûrs. La bouche 
grasse et charnue présente de beaux amers, sur un lit de miel de bruyère 
et de lavande. Un vin de paysage sudiste.

Mas des Caprices, B to B 2022, élaboré à partir de beaux et délicats 
grenaches blancs, offre longueur et densité en bouche. On déambule 
joyeusement entre fleurs capiteuses et fruits charnus. Une belle réussite 
en terres de Port Mahon.

Une meilleure définition des terroirs de la Montagne d’Alaric, des Terrasses 
de Lézignan, Lagrasse, de Port Mahon ou de Corbières Durban ont permis de 
revisiter les assemblages de blancs et de réinterpréter les grands cépages 
pour se trouver une véritable identité.
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The distinct identity of Corbières white wines 
II This vast and extensive appellation is renowned for its astonishing 
diversity of terroirs, wine styles, and winemakers. One cannot overlook 
the dynamic nature and breathtaking landscapes of Languedoc’s first AOP. 
As you traverse its 9,000 hectares from Narbonne to Quéribus, you encounter 
mountains, plains, plateaus, and often parcels nestled in remarkably isolated 
spaces. The karst peaks, clay-limestone plateaus, and coral limestone plains 
illustrate the full range of organoleptic profiles, challenging the common 
misconception that this land produces heavy, clumsy, or monotonous wines.  
A blind tasting, held at the Corbières ODG, highlighted the diversity of 
wine styles found in the region and revealed some outstanding white wines, 
which we will focus on here. While whites represent only about 5% of the 
total production—around 280,000 hectoliters annually—the variety and 
overall quality of these ample, complex, and above all, fresh wines were 
a revelation. Notably, white Grenache has regained prominence, proving 
perfectly suited to the appellation’s stoniest and steepest slopes.  

Mas Osmose, L’Elixir 2022 presents a gourmet profile with praline, almond, 
and marshmallow aromas. The dense yet perfectly balanced palate delivers 
lovely bitters on the finish. A complexity free of any heaviness.  
Château Caraguilhes, La Font Blanche 2023, a biodynamic blend of white 
Grenache, Roussanne, and Vermentino, bursts with expressive aromas 
of quince, fresh citrus, and dried apricot. The palate is precise and sapid, 
featuring floral essence notes. Once again, richness is paired with elegance 
and freshness—an outstanding success.  
Château de Luc, Les Jumelles 2023, composed of 70% white Grenache, 
displays resinous and even oily complexity on the nose. The graceful, 
enveloping, and fleshy palate lingers beautifully.  

Château Caraguilhes, Solus 2023, aged in demi-muids and amphorae, 
showcases ripe fruit and vibrant citrus notes. While the palate is still 
influenced by its elevage, the wine reveals a structured core and a precise, 
clean finish. A remarkable effort.  
Château Montfin, Sur Pilotis 2023, an equal blend of white Grenache, 
Roussanne, and Vermentino, immediately seduces with almond and per-
fectly ripe summer fruit aromas. The rich, fleshy palate features lovely 
bitters, resting on a bed of heather and lavender honey. A true expression 
of the southern landscape.  
Mas des Caprices, B to B 2022, crafted from delicate, high-quality white 
Grenache, offers length and density on the palate. One joyfully meanders 
between opulent floral notes and luscious fruits—a great success from 
the lands of Port Mahon.  
A more refined understanding of the terroirs of Montagne d’Alaric, Terrasses 
de Lézignan, Lagrasse, Port Mahon, and Corbières Durban has allowed 
winemakers to rethink white wine blends and reinterpret noble grape 
varieties, forging a true identity for Corbières whites. 
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